

**PROYECTO DE INNOVACIÓN Y MEJORA DOCENTE
CURSO 2012-2013**

Memoria Final de Ejecución del Proyecto ID2012/327

***CONSOLIDACIÓN DE LA FASE LOCAL DE LA OLIMPIADA DE ECONOMÍA EN
LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA***

Miembros del Equipo de Trabajo:

M ^a Dolores García Sanz	dgarcia@usal.es
Isabel M ^a García Sánchez	lajefa@usal.es
Javier González Benito	javiergb@usal.es
M ^a Isabel González Bravo	lola@usal.es
Rebeca Jiménez Rodríguez	rebeca.jimenez@usal.es
Francisco Jesús Manzano Muñoz	jesmanmun@usal.es
Carlos Navarro de Tiedra	cnavarro@usal.es

Salamanca, junio de 2013

**PROYECTO REALIZADO EN EL MARCO DE LA CONVOCATORIA DE AYUDAS DE
LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA PARA LA INNOVACIÓN Y MEJORA DOCENTE
(CURSO 2012-2013)**

ÍNDICE

Introducción.....	3
Desarrollo del proyecto.....	4
ANEXO I: BASES OLIMPIADA DE ECONOMÍA	7
ANEXO II: FICHA INSCRIPCIÓN.....	15
ANEXO III: CARTA A LOS CENTROS.....	17
ANEXO IV: CARTEL.....	20
ANEXO V: RESULTADOS.....	22
ANEXO VI: PRENSA.....	24

Introducción:

El proyecto *Consolidación de la fase local de la olimpiada de Economía en la Universidad de Salamanca* se enmarca dentro de la Convocatoria de Ayudas: Proyectos de Innovación y Mejora Docente en la **Modalidad I: Captación de estudiantes y promoción de titulaciones**. Está además dirigido a un centro concreto, la Facultad de Economía y Empresa, que lo avala.

Es cierto que parece un poco fuera de lugar esta modalidad en una facultad como la nuestra que, en la actualidad cuenta ya con un elevado número de estudiantes de tal forma que todas las titulaciones impartidas en la misma tienen números clausus. Sin embargo, un tema siempre pendiente ha sido la captación de estudiantes con altas calificaciones, que estos estudiantes elijan nuestros grados como primera opción en sus preinscripciones universitarias. Es de destacar el caso del Grado en Gestión de PYMES, que no alcanza la matrícula deseada y se ve avocado a la admisión de estudiantes con poco interés en los estudios que cursan.

Así pues, el objetivo fundamental de este proyecto ha sido captar estudiantes de calidad, conseguir que desde el momento de su preinscripción elijan alguno de los grados que se imparten en la Facultad de Economía y Empresa como primera opción.

Este planteamiento nos llevó a querer llegar a cuantos más estudiantes de Bachillerato, mejor, pero siempre tratando de, sobre todo, no llegar sólo al grueso del grupo, sino de algún modo, a los más destacados académicamente.

Por otro lado, un número considerable de profesores de Economía en Enseñanza Secundaria y Bachillerato había manifestado en diversas ocasiones un gran interés por la celebración de la Olimpiada de Economía en Salamanca, algo que llevaba realizándose en otras universidades desde el curso 2008/2009. Su ilusión por el proyecto contribuyó enormemente a la iniciativa de la Facultad.

El haber organizado el curso anterior la I Olimpiada Local de Economía con premura nos permitió constatar, tanto en la fase local como con nuestra participación en la Olimpiada Nacional, que nuestros estudios son realmente muy atractivos para los buenos estudiantes de Bachillerato, pero que en muchos casos están realmente desorientados. La Olimpiada Nacional se celebró en junio de 2012, cuando ya los estudiantes conocían sus notas de acceso a la Universidad, y la mayoría de participantes en la misma tenían calificaciones muy altas, superiores en muchos casos a los 12 puntos.

Esto nos animó aún más a continuar y consolidar la celebración de la Olimpiada de Economía en su fase local para así después asistir con los tres primeros clasificados a la fase nacional. La posibilidad de contar con el apoyo institucional de la Universidad y también con una ayuda económica vía un Proyecto de Innovación Docente supuso un incentivo añadido para la realización del trabajo que conlleva este tipo de actos.

Desarrollo del proyecto:

El lunes **8 de octubre de 2012** se reúne la comisión organizadora de la Olimpiada Local de Economía del curso 2011/2012, constituida por:

Javier González Benito, Decano de la Facultad de Economía y Empresa

M^a Dolores García Sanz, Vicedecana de la Facultad de Economía y Empresa

M^a Isabel González Bravo, Coordinadora de Pruebas de Acceso, asignatura Economía de la Empresa

Francisco Jesús Manzano Muñoz, profesor de Economía de Educación Secundaria y Profesor Asociado de la Facultad de Economía y Empresa

Ana Belén Muñoz Martín, profesora de Economía de Educación Secundaria

En esta reunión se destaca el gran acercamiento a los buenos estudiantes de Bachillerato que había supuesto la celebración de la olimpiada el curso anterior. Además, los profesores de Bachillerato volvieron a transmitir, en nombre propio y en el de otros muchos compañeros, su interés por la continuidad y consolidación del proyecto, más todavía en un momento de reformas en el que las asignaturas de Economía de las etapas preuniversitarias podían verse afectadas negativamente. En este sentido, la celebración de la Olimpiada de Economía supone una transmisión directa a los órganos competentes del interés por estas asignaturas de los estudiantes y de, por tanto, la necesidad de mantener o, incluso, aumentar el número de horas de aquellas asignaturas pertenecientes al ámbito económico-empresarial de los estudios de Enseñanza Secundaria y Bachillerato. Todas las Facultades de Economía y/o Empresa se verían así mismo perjudicadas si estas asignaturas se vieran mermadas en sus contenidos y horarios dado que esto llevaría a una mayor desorientación de los estudiantes interesados, lo que previsiblemente supondría que muchos de ellos optarían por renunciar a los estudios universitarios correspondientes. Se acuerda llevar a Junta de Facultad la propuesta de adhesión de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca a la *Asociación Olimpiada Española de Economía*.

Dado que la convocatoria de Proyectos de Innovación a la que pertenece éste ya estaba abierta en el momento de la reunión, el decano propone la posibilidad de solicitar un proyecto al respecto, y la vicedecana presente en la comisión se compromete a coordinar el mismo y también la II Olimpiada Local de Economía, con vistas a la participación de la Facultad en la V Olimpiada Nacional. Dado que el proyecto se solicita dirigido a un centro concreto, la Facultad de Economía y Empresa, que lo cofinanciará, el equipo decanal pasa a formar parte del grupo de trabajo del proyecto además de todos los miembros de la Comisión con la excepción de Ana Belén Muñoz Martín, por no tener relación contractual con la Universidad de Salamanca.

El **19 de octubre de 2012** la Junta de Facultad de la Facultad de Economía y Empresa aprueba por asentimiento la adhesión de la Facultad a la *Asociación Olimpiada Española de Economía*. Se inicia así la presencia de la Universidad de Salamanca en un foro externo donde ya otras universidades estaban presentes y que a la postre resulta ser uno de los objetivos de este proyecto.

El día **10 de diciembre de 2012** queda constituida la Comisión Local de la Olimpiada de Economía formada por los mismos miembros que constituían la comisión organizadora de la Olimpiada Local del curso anterior. El decano de la facultad delega en M^a Dolores García Sanz para la coordinación del proceso. Se redactan las bases de la Olimpiada Local de Economía (Anexo I) y se diseñan los modelos de inscripción en la misma (Anexo II). Se acuerda enviar a los Centros de Secundaria toda la información pertinente (Anexo III) además de quedar esta disponible en la página web de la facultad: <http://facultadeconomiayempresa.usal.es/> Se fija la fecha de celebración de la Olimpiada Local para el sábado 23 de marzo de 2013 a las 11h en el edificio FES.

Se encargan además carteles publicitarios de la Olimpiada (Anexo IV) que se envían a todos los Centros de Enseñanza Secundaria del distrito de la Universidad de Salamanca para publicitarla. En este proceso la Coordinadora de las Pruebas de Acceso y miembro de la Comisión, María Isabel González Bravo, hace llegar a la secretaría del decanato (desde donde se realiza el envío –nuestro agradecimiento a la secretaria del decanato por su colaboración desinteresada en el proceso-) las direcciones de Centros de Secundaria y Coordinadores de Economía disponibles en la Universidad. Además, al finalizar la reunión de coordinación de las Pruebas de Acceso informa de la celebración de la Olimpiada de Economía, algo muy bien acogido por todos los coordinadores.

El día **1 de febrero de 2013** en el Salón de Actos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la UNED (Madrid) se celebra una Asamblea de la Olimpiada Española de Economía. Acude M^a Dolores García Sanz como representante de la Comisión de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca (Anexo V). En la misma se informa de diversos asuntos y se presenta la V Olimpiada Nacional, que la organiza la Facultad de la Universidad Rovira i Virgili y se celebrará en Reus entre el 26 y el 28 de junio de 2013. Se acuerda una cuota de inscripción de 800 euros por cada facultad, 200 euros más que el curso anterior debido a la falta de financiación externa (Anexo VI).

El **7 de marzo de 2013** se reúne de nuevo la comisión con propuestas para el examen de la Fase Local, que queda ya redactado desde ese día.

El **23 de marzo de 2013** se celebra la Fase Local de la Olimpiada de Economía en el edificio FES del Campus Unamuno. Asisten a la misma 73 estudiantes de 23, de los aproximadamente 85, Centros de Enseñanza Secundaria del distrito universitario de la Universidad de Salamanca.

De los datos podemos deducir que todavía queda mucho por hacer en cuanto especialmente a la participación de más centros en este acto. En general, se aprecia

poca presencia de centros lejanos a Salamanca capital. No hay ningún participante de, por ejemplo, Puebla de Sanabria, Arenas de San Pedro, etc. Quizás haya que plantearse en el futuro alguna forma de potenciar la participación de estos centros más lejanos a la sede física de nuestra Facultad. Es pues un objetivo pendiente llegar a estos centros y animar a coordinadores y estudiantes a participar en la Olimpiada.

Es de destacar también la implicación del profesorado de Secundaria. Muchos de ellos acompañaron a sus estudiantes al examen y tanto alumnos como profesores confirmaron haber recibido e impartido, respectivamente, una preparación extra fuera del horario lectivo.

El día **4 de mayo de 2013** se procedió a las entrega de premios y diplomas a los 10 primeros clasificados (Anexo VII). El acto fue presidido por la Vicerrectora de Estudiantes D^a Cristina Pita Yáñez. Constatamos de nuevo la necesidad de consolidar esta Olimpiada, pues tanto los familiares como los profesores de los estudiantes asistieron al acto y la prensa se hizo eco del mismo, alcanzando así otro de nuestros objetivos, que es la divulgación social de nuestros estudios, el llegar a diversos foros sociales (Anexo VII).

Nuestros objetivos de *mejora de la docencia en cursos sucesivos y disminución del fracaso escolar y abandono de los estudios* quedan pendientes de comprobación para cursos sucesivos. Creemos que con la contribución de este proyecto nuestros estudios han alcanzado una difusión más realista, cercana y directa a los estudiantes de Bachillerato que ya muestran un cierto interés por nuestras materias, de modo que cursan una o más de las materias de este campo que aparecen en los currícula de la Enseñanza Secundaria primero y del Bachillerato después. Consideramos que el marco de la Olimpiada de Economía es de gran ayuda para la motivación de estos estudiantes, con lo que creemos haber contribuido a la mejora de la docencia y a la disminución del fracaso escolar en los estudios previos a los universitarios. Los propios estudiantes se encargan después de publicitar nuestra Facultad y los Grados en ella impartidos.

Algunos centros, según nos han informado sus Coordinadores de Economía, exponen los diplomas obtenidos por sus estudiantes, algo que esperamos dé lugar a una mayor presencia, si cabe, de estudiantes en las sucesivas Olimpiadas de Economía que esperamos se realicen en nuestra Facultad.

Agradecemos a la Universidad de Salamanca, en particular al Vicerrectorado de Política Académica, esta convocatoria que nos ha ayudado a celebrar y, esperamos, consolidar, la Fase Local de la Olimpiada de Economía en la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca.

ANEXO I

BASES OLIMPIADA ECONOMÍA
FASE LOCAL FACULTAD DE ECONOMÍA Y EMPRESA
UNIVERSIDAD DE SALAMANCA



**VNIVERSIDAD
D SALAMANCA**



Facultad de Economía y Empresa



DE

**OLIMPIADA
ECONOMÍA**

**V OLIMPIADA ESPAÑOLA DE ECONOMÍA
FASE LOCAL FACULTAD DE ECONOMÍA Y EMPRESA
UNIVERSIDAD DE SALAMANCA**

B A S E S:

1. Objetivos

- Estimular el interés del alumnado de Bachillerato por los estudios de Economía y Empresa, ofreciéndoles la posibilidad de competir en un concurso de ámbito nacional.
- Reconocer y premiar la excelencia académica a través de un concurso local y nacional.

2. Participantes

Podrán participar en la Fase Local de la Olimpiada de Economía todos los alumnos de los centros de Enseñanza Secundaria, públicos y privados, del distrito USAL, que estén matriculados durante el curso 2012-2013 en la asignatura "Economía de la Empresa" de 2º de Bachillerato.

3. Inscripción

La inscripción se realizará antes del **15 de marzo de 2013**, mediante el boletín de inscripción disponible en la dirección

https://facultadeconomiayempresa.usal.es/images/stories/olimpiada/ficha_inscripcion.pdf.

Dicho impreso se rellenará previamente a su impresión y habrá de hacerse uno para cada alumno, con el visto bueno del Profesor de Economía y de la Dirección del Centro.

La hoja de inscripción se enviará por correo electrónico a la dirección dec.feye@usal.es indicando en *Asunto*: Olimpiada de Economía, o por fax al número 923294569. Si se envía la inscripción escaneada ya firmada incluyendo copia del DNI del estudiante, esto será suficiente para que la inscripción esté finalizada. En caso de enviar por correo electrónico la inscripción sin firma y/o sin copia de DNI, deberán hacerse llegar ambos documentos personalmente o por correo postal a la dirección:

Facultad de Economía y Empresa (Decanato)

Edificio FES. Campus Miguel de Unamuno

Universidad de Salamanca

37007 Salamanca

4. Temario

Con carácter general, el temario para la prueba de la Fase Local será el correspondiente a la materia de "Economía de la Empresa" de la prueba de acceso a las enseñanzas oficiales de Grado, publicado en el Real Decreto 42/2008, de 5 de junio, por el que se establece el currículo de Bachillerato para la Comunidad Autónoma de Castilla y León, al que se añadirán temas de la asignatura de "Economía" de 1º de Bachillerato.

Considerando la fecha en la que se realiza el examen de la Fase Local, y siguiendo los mínimos establecidos para la fase nacional, los temas incluidos como materia de examen serán los siguientes:

- 1.- El funcionamiento del mercado (1º BTO)
- 2.- Tipos de mercado (1º BTO)
- 3.- Los indicadores económicos (1º BTO)

- 4.- La Empresa y su entorno (2º BTO)
- 5.- El desarrollo de la empresa (2º BTO)
- 6.- La función productiva (2º BTO)
- 7.- La función de dirección (2º BTO)

5. Tipo de examen

- El examen de la Fase Local consistirá en una prueba de dos horas de duración sobre los contenidos de los temas especificados en el apartado anterior.
- Se realizará en la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca el día 23 de marzo de 2013 (sábado) a las 11h. Excepcionalmente, podría modificarse la fecha y/u hora, si las circunstancias así lo requirieran, hecho del que se informaría oportunamente a los centros.
- Los alumnos inscritos quedan ya convocados para la prueba, sin necesidad de comunicación personal posterior.
- El examen tendrá **dos partes**:
 1. La primera parte constará de un examen tipo test de cuestiones fundamentalmente teóricas con 20 preguntas y dos ejercicios prácticos, de los cuales el alumno deberá elegir uno. El examen test se valorará con un máximo de 4 puntos debiendo tenerse en cuenta que las preguntas mal contestadas restarán 1/3 del valor de las correctas. El problema elegido puntuará un máximo de dos puntos. Para la realización de este ejercicio el alumno contará con una hora.
 2. La segunda parte consistirá en resolver un problema numérico (a elegir entre dos planteados) con un valor máximo de 2 puntos y la resolución de cuestiones planteadas a partir de un texto de actualidad que

también se valorará con una calificación de hasta 2 puntos. Esta parte se desarrollará en una hora.

- Los exámenes serán corregidos de forma anónima y la calificación máxima que se puede obtener es de 10 puntos.

6. Comisión Organizadora

La Comisión Organizadora de la Fase Local está compuesta por los siguientes miembros:

- **Javier González Benito.** Decano de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca.
- **M^a Dolores García Sanz.** Vicedecana de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca.
- **M^a Isabel González Bravo.** Coordinadora LOGSE de Economía de la Universidad de Salamanca.
- **Francisco Jesús Manzano Muñoz.** Profesor de Economía del IES Lucía de Medrano de Salamanca.
- **Ana Belén Muñoz Martín.** Profesora de Economía del IES Senara de Babilafuente (Salamanca).

Las funciones de esta Comisión son: elaborar las pruebas, calificar los ejercicios, clasificar a los participantes según la puntuación obtenida y realizar la propuesta, con orden de prelación, de los tres candidatos finalistas (con tres suplentes) que participarán en la Olimpiada Nacional de Economía. No obstante, aquellos miembros de la comisión que sean profesores de Economía en Bachillerato e inscriban a alguno de sus estudiantes en la olimpiada local, no podrán participar ni en la elaboración del examen ni en su corrección.

Los resultados se harán públicos en la página Web de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca. La inscripción en la prueba supone la autorización a la comisión organizadora para la publicación de los datos personales de los 10 primeros clasificados en la misma.

7. Premios

Los premios de la fase local de la Olimpiada de Economía serán:

- Primer premio: Diploma y 200 euros
- Segundo premio: Diploma y 150 euros
- Tercer premio: Diploma y 100 euros
- Cuarto a Décimo clasificados: Diploma

Asimismo, los tres primeros clasificados tendrán derecho a participar sin costes de matrícula, viaje ni estancia en la Fase Nacional de la Olimpiada de Economía, que se celebrará en Reus, Universitat Rovira i Virgili a finales del mes de junio de 2013, siempre después de la realización de las Pruebas de Acceso a la Universidad. El profesor responsable del estudiante clasificado en primer lugar viajará también a la Fase Nacional como responsable de los estudiantes sin coste alguno de viaje ni estancia, junto con al menos un representante por parte de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca. Si el profesor responsable del primer clasificado no pudiera viajar, pasaría el turno al del segundo clasificado y así hasta el tercero. Si ninguno pudiera lo haría uno de los profesores de Enseñanza Secundaria que forman parte de la comisión organizadora.

8. Otros requisitos

La participación en la presente convocatoria implica la aceptación íntegra de sus bases y de la decisión inapelable de la comisión organizadora, a la que corresponderá resolver cualquier contingencia no prevista en esta convocatoria.

Enlaces de interés:

- Facultad de Economía y Empresa Universidad de Salamanca: <https://facultadeconomiayempresa.usal.es>
- Blog de la olimpiada de Economía en Salamanca: <http://olimpiadadeeconomiasal.blogspot.com/>
- Olimpiada Nacional: <http://www.uned.es/olimpiadadeeconomia/>
- Olimpiada Universidad de León: <http://www.economicas.unileon.es/index.php?id=99>
- Olimpiada Universidad de Valladolid: <http://www.eco.uva.es/olimpeco/>

Tema 1.- El funcionamiento del mercado.

- La demanda: concepto, determinantes, desplazamientos.
- La oferta: concepto, determinantes, desplazamientos.
- Elasticidad.
- Equilibrio del mercado.

Tema 2.- Tipos de mercado.

- Competencia perfecta.
- Monopolio.
- Oligopolio.
- Competencia monopolística.

Tema 3.- Los indicadores económicos.

- PIB: concepto y métodos de cálculo.
- PNB: concepto y cálculo.
- Renta Nacional: concepto y cálculo.
- Renta Personal Disponible: concepto y cálculo.

Tema 4.- La Empresa y su entorno.

- La empresa: concepto y clasificación.
- La empresa y el empresario.
- Componentes, funciones y objetivos de la empresa; funcionamiento y creación de valor como objetivo empresarial.
- El marco jurídico que regula la actividad empresarial.
- La empresa y su entorno: entorno económico y social.
- El sector: concepto, clasificación y análisis.

Tema 5.- El desarrollo de la empresa.

- Localización y dimensión de la empresa: análisis de los factores.
- Formas de desarrollo: expansión y diversificación.
- La pequeña y mediana empresa; importancia y estrategias de mercado.
- El crecimiento de la empresa: crecimiento interno y externo, estrategias.
- La empresa multinacional: identificación de aspectos positivos y negativos.

Tema 6.- La función productiva.

- La producción, las actividades productivas y su clasificación.
- La Innovación tecnológica: Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+I).
 - Los costes: clasificación y cálculo de los costes en la empresa.
 - El equilibrio de la empresa.
 - Cálculo e interpretación del umbral de rentabilidad.
 - Productividad de los factores y rentabilidad.
 - Los inventarios y su gestión: modelo de Wilson, ABC y Just in Time.
 - Competitividad y calidad.

- **Tema 7.- La función de dirección.**
 - La función directiva: concepto y etapas.
 - Los organigramas: definición y representación gráfica.
 - Los modelos organizativos: tipos, ventajas e inconvenientes.
 - La motivación en el trabajo: definición y teorías.

ANEXO II

INSCRIPCIÓN OLIMPIADA ECONOMÍA



Universidad de Salamanca



OLIMPIADA DE ECONOMÍA



Facultad de Economía y Empresa

FICHA DE INSCRIPCIÓN (FASE LOCAL 2013)

DATOS PERSONALES DEL ALUMNO

Apellido 1º: _____

Apellido 2º: _____

Nombre: _____

D.N.I.: _____

Lugar de nacimiento: _____ Fecha: _____

DOMICILIO

Calle/Plaza: _____ Nº: _____

Población: _____ Código Postal: _____

Teléfono: _____ E-mail: _____

Medio de comunicación que sugiere para avisos urgentes: _____

DATOS ACADÉMICOS DEL CENTRO EN QUE CURSA 2º DE BACHILLERATO

A.- Nombre del centro: _____

Calle/Plaza: _____

Población: _____ Código Postal: _____

Teléfono: _____ Fax: _____

E-mail: _____

B.- Director del Centro (Nombre y Apellidos)

C.- Profesor encargado de la preparación del alumno para la Olimpiada de Economía

Apellido 1º : _____

Apellido 2º : _____

Nombre _____

_ D.N.I.: _____

E-mail: _____

Teléfono de contacto: _____

Firma del Alumno

Vº Bº del Centro

(Firma Identificada y sello del Centro)

Conformidad del Profesor

ANEXO III

CARTA A LOS CENTROS



Universidad de Salamanca



Facultad de Economía y Empresa

Sr/a. Director/a, Profesor/a del Centro:

Me dirijo a usted para comunicarle la celebración de la V Olimpiada Española de Economía durante el curso académico 2012-2013 que se celebrará este año en la Universidad Rovira i Virgili (Reus –Tarragona-) en los últimos días del mes de junio (la fecha exacta está aún por fijar, aunque en todo caso será posterior a la realización de las Pruebas de Acceso a la Universidad). Previamente, la Facultad de Economía y Empresa (Campus Miguel de Unamuno. Edificio FES. Paseo de Francisco Tomás y Valiente. Salamanca) de la Universidad de Salamanca organiza la correspondiente fase local.

Su objetivo es estimular el estudio de la Economía entre los alumnos de Enseñanza Secundaria y de Bachillerato así como premiar el esfuerzo y la excelencia académica. En ella podrán participar los alumnos/as más destacados matriculados en la asignatura de Economía de la Empresa de 2º de Bachillerato durante el curso académico 2012-2013 y que pertenezcan a los Centros de Enseñanza Secundaria y Bachillerato (I.E.S. o Colegios), públicos y privados, del distrito universitario de la Universidad de Salamanca.

La prueba correspondiente a la Fase Local tendrá lugar en la Facultad de Economía y Empresa el sábado día 23 de marzo de 2013, a las 11:00 horas. Para ello, el/la alumno/a que desee participar en dicha prueba, deberá remitir a la dirección electrónica dec.feye@usal.es indicando en el asunto “olimpiada de Economía” o por fax al nº 923294569 antes del día 15 de marzo de 2013 la ficha que se adjunta cumplimentada y firmada por el alumno, el profesor y el director del Centro. Puede cumplimentarse directamente en la dirección

https://facultadeconomiayempresa.usal.es/images/stories/olimpiada/ficha_inscripcion.pdf

En relación con los temas objeto de evaluación en la prueba de la Fase Local le informamos que serán:

1. El funcionamiento del mercado (1º BTO)
2. Tipos de mercado (1º BTO)
3. Los indicadores económicos (1º BTO)
4. La Empresa y su entorno (2º BTO)
5. El desarrollo de la empresa (2º BTO)
6. La función productiva (2º BTO)
7. La función de dirección (2º BTO)

Toda la información relacionada con la Olimpiada Española de Economía (pruebas, organización, lugar de celebración, premios, etc.) se encuentra disponible en la página web de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca:
<http://facultadeconomiayempresa.usal.es>

Agradeciéndole de antemano su colaboración y animando a su Centro a participar en la V Olimpiada Española de Economía, le rogamos la máxima difusión de este tema entre los profesores/as de Economía de su Centro.
Atentamente le saluda,

Fdo.: Javier González Benito (Decano)
Facultad de Economía y Empresa
Universidad de Salamanca

Fdo.: M^a Dolores García Sanz (coordinadora)
Facultad de Economía y Empresa
Universidad de Salamanca

Salamanca a 14 de enero de 2013

ANEXO IV

CARTEL OLIMPIADA ECONOMÍA

II OLIMPIADA DE ECONOMÍA

(Fase local V Olimpiada Española de Economía)

**23 DE MARZO 2013, 11.00 h.,
Facultad de Economía y Empresa
Universidad de Salamanca**

**Si estudias
2º Bachillerato
y cursos "Economía"**

¡¡ Participa!!

Toda la información está disponible en
la web de la Facultad de Economía y Empresa

<http://facultadeconomiayempresa.usal.es>

ORGANIZA:



ANEXO V

RESULTADOS OLIMPIADA DE ECONOMÍA

RESULTADOS DE LA FASE LOCAL DE LA OLIMPIADA DE ECONOMÍA 2013 FACULTAD DE ECONOMÍA Y EMPRESA (UNIVERSIDAD DE SALAMANCA)

Relación de los tres primeros estudiantes clasificados en la prueba de la FASE LOCAL de la V Olimpiada Española de Economía realizada en la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca, con derecho a participar en la FASE NACIONAL que se celebrará en la Universidad Rovira i Virgili (Reus) los días 26, 27 y 28 de junio de 2013:

1. HERNÁNDEZ LLINÁS, LAURA, D.N.I. nº 70922127V, I.E.S. Vaguada de la Palma, Salamanca
2. FERNÁNDEZ PASTOR, BLANCA, D.N.I. nº 70918998Q, Colegio San Juan Bosco, Salamanca
3. GAITERO CALLEJA, CRISTINA, D.N.I. nº 70820301N, Colegio Diocesano Asunción de Nuestra Señora (Ávila)

Relación de los siete siguientes estudiantes (hasta diez) clasificados en la prueba de la FASE LOCAL de la V Olimpiada Española de Economía realizada en la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca:

4. ALEJO ALONSO, ELENA, D.N.I. nº 70906516T, Colegio Santa Teresa de Jesús (Salamanca)
5. DÍAZ BENITO, ALEJANDRO, D.N.I. nº nº 70939026B, I.E.S. Vía de la Plata (Guijuelo)
6. SOBRINO MORENO, RODRIGO, D.N.I. nº 71039345G, Colegio Santa Teresa de Jesús (Salamanca)
7. PÉREZ FERNÁNDEZ, MARÍA ESTEFANÍA, D.N.I. nº 71042089B, I.E.S. RÍO DUERO (Zamora)
8. GONZÁLEZ DUEÑAS, MARTA, D.N.I. nº 70938025E, Colegio Santa Teresa de Jesús (Salamanca)
9. SÁNCHEZ REVILLA, AITOR, D.N.I. nº 70940539Y, I.E.S. Vía de la Plata (Guijuelo)
10. ÁLVAREZ ALBA, JAVIER, D.N.I. nº 13171918W, Colegio Diocesano Asunción de Nuestra Señora (Ávila)

Fdo.: M^a Dolores García Sanz (coordinadora de la fase local)

**** El día 4 de mayo (sábado), a las 12 horas, en la Sala de Grados de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca tendrá lugar el Acto de Entrega de Premios a los clasificados.**

ANEXO VI

INFORMACIÓN EN PRENSA OLIMPIADA DE ECONOMÍA



Las caras de la ciudad



Entrega de los diplomas acreditativos de la Olimpiada de Economía

La Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Salamanca acogió ayer la celebración del acto de entrega de los premios a los ganadores de la Fase Local de la Olimpiada de Economía de la Usal. Los

representantes del centro de estudios entregaron un diploma acreditativo a los 10 primeros clasificados. Además, los tres primeros recibieron un premio en metálico. / ALMEIDA



El exfutbolista Bernd Schuster, en Salamanca

El futbolista y entrenador de fútbol Bernd Schuster se dejó ver ayer por Salamanca. El alcalde, Alfonso Fernández Mañueco, saludó al jugador alemán tras la inauguración de la Feria del Libro. / ALMEIDA

60 participantes en el concurso de pintura rápida de ZOES

La plaza de Carmelitas y las calle aldeñas se convirtieron ayer en una gran galería de pintura y participación ciudadana gracias a los casi 60 participantes en un Concurso de Pintura Rápida organizado por ZOES.. A las 19 horas se inauguró una exposición colectiva en torno a la iglesia de Monte Carmelo con todas las obras participantes en el concurso. Un jurado popular elegirá al ganador. A partir de hoy los escaparates del comercio de Plaza de Carmelitas y calles próximas acogerán los cuadros para que puedan ser admirados durante los próximos 15 días. / ALMEIDA



Fernando Díaz, ganador de una 'tablet'

El viernes se entregó en El Tormes el premio sorteado entre los visitantes de la exposición *Derechos Humanos ¿todavía?*, organizada por la Fundación Torre del Clavero del Colegio de Abogados de Salamanca. El ganador fue Fernando Díaz.



Dos alumnos del Diocesano, en la II Olimpiada de Economía de la Universidad de Salamanca.

Los alumnos de 2º de Bachillerato Cristina Gaitero Calleja y Javier Álvarez Alba recibieron el pasado sábado 4 de mayo, de manos del decano de la Facultad de Economía y Empresa, un diploma por quedar clasificados entre los diez primeros puestos de la Fase Local de la II Olimpiada de Economía en el distrito de la Universidad de Salamanca. En el caso de Cristina Gaitero Calleja, clasificada en tercer lugar, representará a la universidad de Salamanca en la fase nacional que se celebrará en la Universidad Rovira i Virgili (Reus) los días 26, 27 y 28 de junio.



EDUCACIÓN | FASE LOCAL

Diez talentos de la economía

Los ganadores de la II Olimpiada Económica recogieron ayer sus premios

PAULA MORENO

DURANTE la mañana de ayer tuvo lugar la entrega de premios de la II Olimpiada Económica celebra en la ciudad el pasado 23 de marzo. En esta segunda edición participaron un total de 82 alumnos de distintos centros del distrito universitario de Salamanca.

El acto que estuvo presidido por el decano de la Facultad de Economía y Empresa, Javier González Benito y la vicerrectora de estudiantes e inserción profesional de la Universidad de Salamanca, Cristina Pita reunió a gran cantidad de familiares y amigos de los galardonados que no quisieron perderse la oportunidad de arrojar a estos futuros gurús de los negocios.

Los diez clasificados de esta

edición fueron Laura Hernández, Blanca Fernández, Cristina Gaitero, Elena Alejo, Alejandro Díaz, Rodrigo Sobrino, María Estefanía Pérez, Marta González, Aitor Sánchez y Javier Álvarez. Asimismo, varios de estos jóvenes talentos ya habían sido premiados en otras olimpiadas realizadas este mismo año.

La ganadora de la segunda edición, Laura Hernández afirmaba minutos antes de comenzar el acto que "pese a que me habían salido muy bien los exámenes nunca pensé que podía quedar la primera".

Todos los premiados obtuvieron un diploma acreditativo además, los tres primeros recibieron un premio en metálico y la oportunidad de asistir a la próxima Olimpiada Nacional.

Asimismo, durante el acto,



Los diez clasificados posan sonrientes durante la entrega de premios que tuvo lugar ayer.

Durante el acto, Cristina Pita sugirió a los jóvenes que "no existen carreras con salidas, sino gente con salidas"

Javier González recalcó "la importancia de esta olimpiada para promocionar y estimular los estudios de economía así como atraer talentos al campus".

Por su parte, Cristina Pita sugirió a los premiados que "no hay carreras con salida, sino gente con salidas".

La entrega de premios terminó con un pequeño aperitivo en la que los finalistas pudieron intercambiar impresiones sobre los exámenes realizados.

LOS DATOS

PREMIOS. Además del diploma acreditativo los tres primeros clasificados recibieron un premio en metálico de 100, 150 y 200 euros, respectivamente.

FASE NACIONAL. Los tres primeros clasificados tendrán la oportunidad de participar en la Olimpiada Nacional que tendrá lugar en la Universidad Rovira i Virgili (Reus).